

Horaires des messes et célébrations

Mercredi 03 juillet – Solennité de Saint Thomas : Messe à 18h30 à Crozon
Samedi 06 juillet : Messe à 18h30 à Landévennec
Dimanche 07 juillet : Messe à 09h30 à Roscanvel, à 11h00 à Crozon et à 18h30 à ND de Rocamadour <i>Les quêtes de ce dimanche sont faites pour le Denier de Saint Pierre (pour le pape et ses collaborateurs)</i>
Samedi 13 juillet : Messe à 18h30 à Argol
Dimanche 14 juillet : Messe à 09h30 à Lanvéoc – Messe (et confirmation de deux adultes) à 11h00 à Crozon – Messe à 18h30 à ND de Rocamadour
Samedi 20 juillet : Bénédiction de la mer à 16h00 au Fret – Pardon de Saint-Hernot à 18h30
Dimanche 21 juillet : Messe à 09h00 à Crozon, à 09h30 à Roscanvell, à 11h00 à Crozon et à 18h30 à ND de Rocamadour
Samedi 27 juillet : Messe à 18h30 à Telgruc
Dimanche 28 juillet : Messe à 09h00 à Crozon - Pardon de Sainte Anne à 10h30 à Lanvéoc – Messe à 11h00 à Crozon et à 18h30 à ND de Rocamadour
Samedi 03 août : Messe à 18h30 à Roscanvel
Dimanche 04 août : Messe à 09h00 à Crozon, à 09h30 à Argol, à 11h00 à Crozon et à 18h30 à ND de Rocamadour
A l'abbaye de Landévennec Messe à 10h30 tous les dimanches et du lundi au samedi compris à 11h15 Confessions possibles avant les messes, sur demande à l'hôtellerie

Messes en semaine à l'église de Crozon

Messe les mardis (*) et vendredis à 18h30 et les mercredis (**) et jeudis à 09h00 à l'église de Crozon.

(*) Sauf le mardi 02 juillet : messe à la chapelle ND de Rocamadour vers 16h15.

(**) Sauf le mercredi 03 juillet, messe à 18h30.

Permanences de confessions et adoration du Saint-Sacrement à l'église de Crozon

Adoration du Saint Sacrement les mardis et vendredis de 17h30 à 18h30, sauf le mardi 02 juillet. Confessions individuelles les mardis et vendredis de 17h45 à 18h15.

Accueil paroissial

Permanence d'accueil à Crozon, 1 rue Alsace Lorraine,
de 09h00 à 12h00 du lundi au samedi inclus. Tél. 02 98 27 05 55.

Site local paroisse Sainte Marie : <https://egliseduboutdumonde.org>



Paroisse Sainte-Marie
en Presqu'île de Crozon
Église catholique en Finistère

Bulletin d'informations
de juillet 2024

Au vent de la presqu'île

Aumônerie Sainte Marie en Presqu'île de Crozon,

Remerciements et perspectives pour l'année prochaine

L'année scolaire 2023-2024 touche à sa fin. Elle a été marquée par notre présence en Aumônerie à l'école Sainte Anne et au collège Sainte Jeanne d'Arc.

Elle a été marquée aussi par l'engagement de tout un chacun : les responsables d'établissement, le corps professoral et tout le personnel, parents d'élèves, les élèves et les catéchistes animateurs de l'aumônerie de la paroisse. C'était une année fructueuse, ensemble nous avons réalisé beaucoup de choses : rencontres, animations, célébrations...

Je tiens à vous adresser mes plus sincères remerciements pour votre engagement, votre dévouement et votre participation à la réussite de cette année. Votre présence, votre soutien et votre implication ont été des éléments clés pour faire de nos activités un véritable succès.

Aux enfants : votre enthousiasme, votre curiosité et votre ouverture d'esprit ont illuminé nos rencontres et ont enrichi nos échanges. Votre participation joyeuse et votre désir d'apprendre et de grandir dans la foi ont été une source d'inspiration pour nous tous. Nous sommes fiers de vous voir grandir en tant que disciples de Jésus et nous vous encourageons à continuer à cultiver votre relation avec Dieu et à partager son amour avec les autres.

Ensemble, enfants, parents, personnel éducatif, catéchistes et animateurs, vous formez une communauté unie et engagée dans la vie spirituelle de notre paroisse. Votre participation active et votre amour pour Dieu et pour les autres



-2-

C'est vrai que les élèves vont partir en vacances, l'aumônerie met déjà le cap sur l'année prochaine (2024-2025) en gardant toujours son objectif :

- Accompagner les élèves dans leur croissance spirituelle
- Promouvoir les valeurs évangéliques
- Proposer des temps de célébration et de prière
- Favoriser le dialogue interreligieux, encourager le respect et la compréhension des différentes croyances et traditions religieuses.

Ces objectifs contribuent à créer un environnement éducatif enrichissant et bienveillant, favorisant l'épanouissement global des élèves au sein de l'établissement scolaire.

Dans la perspective de l'année prochaine, l'aumônerie envisage d'ouvrir un nouvel espace de rencontres et de divertissement dans la chapelle Saint Laurent à Tal ar Groas. Ce projet vise à offrir aux jeunes un lieu convivial et chaleureux où ils pourront se retrouver, échanger, se divertir et approfondir leur foi dans un cadre inspirant et accueillant.

En ouvrant cet espace de rencontres et de divertissement à la chapelle Saint Laurent, l'aumônerie se donne pour mission de créer un lieu de vie et de partage où les jeunes pourront grandir dans la foi, tisser des liens fraternels et vivre des expériences enrichissantes et inspirantes. Ce projet s'inscrit dans une démarche d'ouverture, d'accueil et de renouvellement pour offrir aux jeunes un espace de rencontre et de découverte au cœur de leur parcours spirituel.

Le projet est énorme. Mais nous savons que nous pouvons compter sur vous (parents et grand- parents) pour sa réalisation. Nous comptons aussi sur le soutien de Marie, notre Sainte Patronne. Sur ce, je souhaite de bonnes vacances scolaires aux élèves et à vous tous : bonnes vacances estivales.

Que la grâce de Dieu continue à vous accompagner dans votre chemin de foi et à vous guider dans votre vie quotidienne !

-7-

Nos joies, nos peines

Baptêmes

Crozon	Anna KERVEILLANT
Lanvéoc	Elisabeth CORBIERE
Landévennec	Rose et Malo LAFFONT-LE GREGAM

Mariages

Crozon	Claire HANSJACOB et Sébastien QUELFENNEC
Telgruc	Catherine GRANN et Maxime KERMEL

Funérailles

Crozon	Thérèse CHAPERON née DREVILLON, 92 ans Jean TOULGOAT, 95 ans Anaïs POUHAER-TORILLEC, 43 ans Denise DOARE, 74 ans Monique SERIKOFF née LAMY, 95 ans Paulette EUZEN née QUERE, 96 ans Jeanne TOULLEC née LE BRETTON, 99 ans Angèle COSSEC née MADEC, 93 ans
Argol	Pascal TUBIEZ, 69 ans Marie-Anne BOUSSARD née HORELLOU, 96 ans Jeanne LAPART née GUENOLE, 91 ans
Telgruc	Armand FOUILLEN, 91 ans Anne-Odette LE GAC née BRELIVET, 88 ans

P. Jean Doret, spsj

Pour que notre paroisse Sainte-Marie en presqu'île de Crozon soit représentée aux grands Pardons diocésains, qui attirent des foules nombreuses, appel est fait à quelques paroissiens/ennes pour qu'ils/elles acceptent d'y prendre part avec une ou deux bannières de notre paroisse, en costume s'ils/elles le peuvent... Bonne forme physique nécessaire !

Merci de contacter la Liturgie : liturgie.smpc@gmail.com

-6-

Secours catholique

La boutique du 34 de la rue de Poulpatré à Crozon est ouverte les mardis de 09h30 à 13h00 et les samedis de 09h30 à 13h00 puis de 13h30 à 15h00. Si vous êtes disponibles, les mercredis d'été de 09h30 à 17h00, venez renforcer notre équipe.

Pour l'accueil, permanence le jeudi matin à la maison paroissiale.

Les personnes qui voudraient s'engager au Secours Catholique peuvent contacter le 06 40 32 40 07 ou secourscat.presquile@gmail.com

Service Évangélique des Malades (SEM)

Contact : Joëlle Moreau, tél. 06 99 26 89 59 ou sem.smpc@gmail.com

Nous te remercions, Seigneur, pour le temps des vacances !

La Bible nous dit qu'après avoir fait en six jours les cieux, la terre, la mer et tout ce qui vit, tu t'es reposé le septième jour pour contempler ton œuvre. Elle était si belle et si bonne.

C'est encore cette création belle et bonne que tu nous donnes d'admirer et de goûter, plus librement et plus joyeusement, durant ce temps de vacances. Accorde-nous ton regard de contemplation et un cœur toujours plus étonné devant les merveilles que tu as semées sur les chemins de l'univers.

Que la vitesse ne nous empêche pas de remarquer la fleur au bord du sentier, ou le chamois qui remonte le pierrier, ni d'être fascinés par le glacier qui scintille ou la mer soulevée par sa puissante houle.

Lanvéoc	Monique FRIANT née KERAVAL, 81 ans Huguette BAS née VAUCHEL, 96 ans
Camaret	Jean-Louis SEIZOU, 61 ans Hélène LE MIGNON née LE BRIS, 89 ans Marie Françoise QUINTEL née ANDRE, 86 ans Catherine BOUQUIN née RAOULT, 67 ans Bertrand BOULET, 69 ans

-3-

Agenda de juillet 2024

Temps de prières

- les 2^{ème} et 4^{ème} mercredis du mois à 10h30 à l'église de Lanvéoc
- Prière de la Miséricorde divine le 1^{er} lundi du mois à 18h30 à l'église de Crozon

Lundi 1er juillet : *Nuit des églises* à Camaret (Saint Rémi - 20h30-22h)

Mardi 02 juillet : Marche pèlerinage vers la chapelle ND de Rocamadour à Camaret (Départ à 15h00 du parking du manoir Saint-Pol-Roux, messe à 16h15)
Nuit des églises à Telgruc (Saint Magloire - 20h30-22h)

Mercredi 03 juillet : *Nuit des églises* à Crozon (Saint Pierre - 20h30-22h)

Dimanche 07 juillet : Fête de l'amitié à Guiclan, messe à 10h30 présidée par Monseigneur Laurent Dognin

Dimanche 14 juillet : Confirmation par Mgr Dognin à 11h00 à Crozon

Samedi 20 juillet : Bénédiction de la mer au Fret à 16h00
Pardon de Saint Hernot à 18h30

Dimanche 28 juillet : Pardon de Sainte Anne à Lanvéoc à 10h30

Du 14 juillet au 15 août, les lundi, mardi, mercredi et vendredi de 09h30 à 12h30 : Visite guidée de l'église de Crozon (histoire, architecture, message évangélique de l'église). Nous recherchons des bénévoles pour renforcer l'équipe (Contact : dominique.brochu@numericable.fr)

Les vendredis 12, 19 et 26 juillet : « Laudes à la mer » - pour prier les laudes

Que le stress ne nous détourne pas des rencontres fraternelles sur la plage ensoleillée, dans la cabane suspendue à son éperon rocheux ou tout simplement dans le bistrot du coin, au rendez-vous de l'apéritif entre copains.

Car la plus belle image, plus resplendissante que le soleil à midi et plus mystérieuse que les étoiles en robe de nuit, c'est l'homme que tu as créé à ta ressemblance, la femme et les enfants, tes préférés de toutes les couleurs, sous toutes les latitudes.

Que nous sachions te reconnaître et te retrouver en eux, parce qu'ils sont tes bien-aimés, ceux que tu nous donnes à chérir comme des frères et des sœurs, issus du même amour, toi notre Père à tous.

Prières pour le temps des vacances, paroisse d'Anniviers, Suisse

ensemble, rendez-vous à 08h30 au parking de la plage de l'Aber

Le P. Jean Doret JULIEN sera absent la première semaine de juillet
Nous accueillerons le P. Kishak GONAP pendant tout le mois de juillet

Culte protestant à Crozon :

Comme chaque année, l'Eglise protestante unie de France (paroisse de Brest) organise un culte pour chaque dimanche de la mi-juillet à la fin août, cette année du 14 juillet au 25 août à Crozon-Morgat (Finistère), à la chapelle de Saint Hernot (à mi-chemin entre Morgat et le Cap de la Chèvre). Le culte est à 10h30.

Que vous soyez de passage sur la presqu'île ou fidèles année après année, nous vous y accueillerons fraternellement.

JM Grellier

Baptêmes

Pour les demandes de baptême, s'adresser à l'accueil paroissial au **02 98 27 05 55**, ou à Mme Jeanine Lhostis au **06 88 87 43 49** qui donnera tous les renseignements nécessaires.

Pèlerinages diocésains

Renseignements et inscriptions : Service des pèlerinages 02 98 64 58 61 ou peles29@diocese-quimper.fr - Correspondante locale : Madeleine Rozo 02 98 26 17 14.

- De Brest à Strasbourg au pas de Notre-Dame (Reims, Metz, Marienthal, Mont Sainte Odile, Strasbourg, Colmar), du 16 au 21 septembre.
- Aux sources de la foi en Terre Sainte (sous réserves) : du 26 novembre au 06 décembre 2024.
- En 2025, Rome du 13 au 17 octobre.

Pastorale des jeunes

Le relais de la Foi transmis à la jeunesse !

Bientôt les vacances pour les enfants et l'heure pour la Pastorale des jeunes de tirer un premier bilan à la fin de cette année scolaire.

► Le catéchisme

Cette année 2023/2024 a été bien remplie et les résultats sont très encourageants. Le catéchisme concernant les maternelles et le primaire a rassemblé cette année plus de 40 enfants - dont 10 viennent de faire leur 1ère communion- pour les séances proposées le mardi soir et le mercredi matin.

L'année prochaine, si le nombre de catéchistes le permet, des séances seront également proposées à Telgruc le soir après l'école, entre 17h15 et 18h15 : à cet effet, nous faisons appel aux bonnes volontés qui seraient disponibles un soir en semaine, pour renforcer l'équipe, et les débutant.e.s sont accueilli.e.s à bras ouverts ! A Crozon, nous remercions pour leur engagement Corentin et Iona, venus prêter main forte à l'aumônerie du collège et à l'équipe de préparation des jeunes aux Sacrements. Leur formation se poursuit désormais vers d'autres horizons et nous leur souhaitons bon vent ! Nous espérons l'an prochain pérenniser ce « partenariat » avec des élèves volontaires de l'école navale, afin de compenser les départs sur Crozon et Telgruc.

► L'aumônerie

15 jeunes de l'aumônerie du collège sont en route vers le baptême, et 15 autres jeunes vont (ou viennent de) professer leur foi. Les futurs confirmands, qui pourraient être au nombre de 10, se préparent pour l'année prochaine.

Les enfants ont apprécié les activités proposées cette année et sont de plus en plus nombreux à y participer ; les séances de « *film chrétien & pizza* », organisées une fois par mois, sont très suivies, rassemblant parfois plus de 35 enfants.

► Lourdes

Par ailleurs, cette année, les jeunes sont allés à Lourdes avec le pèlerinage diocésain : vos achats et vos dons ont permis à 10 collégiens des collèges Alain et Sainte Jeanne d'Arc de participer - pour la première fois pour 8 d'entre eux - au pèlerinage. Tous sont ravis et en témoignent :

Léa : « *Lourdes, c'est très bien ! On a fait des jeux tous ensemble : aux olympiades, personne n'était à l'écart. Le paysage était beau, les gens étaient très gentils* »

Alya : « *J'ai aimé toutes les activités que l'on a faites dans le Sanctuaire, c'était bien d'avoir des messes tous les jours et les veillées tous les soirs ; nous étions donc toujours en contact avec Dieu !* ».

Erwan : « *Ce qui m'a le plus plu, c'est la grotte : c'était joli, silencieux...* ».

Alban : « *J'ai aimé les soirées Louange : chanter, danser, être ensemble et faire des jeux de sociétés* ».

Flore : « *J'ai tout aimé ; les louanges, c'était trop bien ! J'ai bien aimé visiter le Sanctuaire et la grotte...* »

Tous concluent qu'ils aimeraient y revenir en pèlerinage, avec leurs amis.

Toutefois, l'année prochaine, les jeunes ne seront pas invités à participer au pèlerinage diocésain, mais d'autres pèlerinages pourraient être proposés par la Pastorale des jeunes, près de chez nous ou plus loin : Rumengol, Sainte Anne d'Auray, le Mont St Michel... Les jeunes rêvent pour leur part de se rendre à Assise, sur les traces de St François, pour visiter le futur Saint Carlo Acutis, le Patron de la Jeunesse, dont le corps intact présenté au sein de la Basilique d'Assise les impressionne et les questionne.

Tous sont motivés pour vendre des crêpes afin de récolter des fonds...

